



photo : Tyler Zettel

Il y a 25 ans, l'Administration centrale du ministère des Affaires extérieures, aujourd'hui le ministère des Affaires étrangères et du Commerce international (MAECI), déménageait dans ses nouveaux locaux de l'édifice Lester B. Pearson, au 125, promenade Sussex. Depuis sa création en 1909, le Ministère avait

occupé différents locaux au centre-ville d'Ottawa, allant de modestes bureaux au-dessus d'un salon de coiffure pour hommes à de prestigieux locaux dans l'édifice de l'Est, sur la colline du Parlement.

Pour la première fois depuis de nombreuses années, le nouvel édifice permettait de regrouper sous un même toit la plupart

des employés du Ministère auparavant dispersés aux quatre coins de la ville. Situé au confluent de la rivière Rideau et de la rivière des Outaouais, l'édifice Pearson est littéralement ancré dans le roc du Bouclier canadien.

Il était pleinement justifié que l'édifice porte le nom de « Mike » Pearson. Celui-ci était non seulement un ancien premier ministre et un lauréat du prix Nobel de la paix, mais il a aussi été longtemps associé au Ministère. Il y a 70 ans, il a été un des premiers employés recrutés par le Service extérieur canadien. Vingt ans plus tard, il a amorcé une carrière politique et a été nommé secrétaire d'État aux Affaires extérieures. C'est durant la période où il fut premier ministre (1963-1968) que M. Pearson approuva la construction d'un édifice sur un emplacement situé le long de ce que l'on appelle le « Parcours d'honneur », non loin des résidences officielles du premier ministre et du gouverneur général. Lorsque la décision de donner le nom de M. Pearson à cet édifice a été prise, moins d'une semaine avant sa mort en 1972, « l'admiration et l'affection » que lui portait le Ministère étaient évidentes.

PALAIS PEARSON OU CHEZ MIKE

En témoignent les propos que lui adressait avec une pointe d'humour le sous-secrétaire Ed Ritchie, selon lesquels cet édifice pourrait bien s'appeler le « Palais Pearson » ou « Chez Mike ».

Le 1^{er} août 1973, Sa Majesté la reine Elizabeth II a inauguré officiellement l'édifice Lester B. Pearson. Comme elle le faisait remarquer alors, « la prévenance, la tolérance et le sens de la justice, tout comme son entrain et son optimisme contagieux, constituaient les grandes qualités de Lester Pearson. Si l'atmosphère à l'intérieur de cet édifice finit par refléter ces qualités, ce sera une source d'inspiration sans égale pour les personnes qui y travaillent ». Le 2 novembre 1998, une journée « portes ouvertes », à laquelle sera convié le public, commémorera le 25^e anniversaire de l'édifice.

« la prévenance, la tolérance et le sens de la justice, tout comme son entrain et son optimisme contagieux, constituaient les grandes qualités de Lester Pearson. Si l'atmosphère à l'intérieur de cet édifice finit par refléter ces qualités, ce sera une source d'inspiration sans égale pour les personnes qui y travaillent »

SA MAJESTÉ LA REINE ELIZABETH II
Le 1^{er} août 1973



• PORTES OUVERTES •

Le 2 novembre 1998